
Protokoll der zehnten ordentlichen Sitzung des Studierendenparlaments am 07.05.2020 

Protokollantin: Sophia Rockenmaier (GHG) 

Anwesende Mitglieder: 

Felix Moldt 

Sophia Rockenmaier 

Philipp Kothe 

Naomi Bergmann 

Kyra Lenoudias 

Jonas Michalczyk 

Marius Schlosser 

Lorena Puqja 

Simon Uhl 

Philipp Götz 

Elisabeth Bühnert  

Vincent Fottner 

Moritz Klatt 

Agnes Brücklmayer (FS Jura) 

Yvonne Pickhardt (FS Philo) 

Tobias Klostermaier (FS WiWi) 

Laura Heislmeier (FS Info) 

Stimmrechtsübertragungen: 

Simon Schaarschmidt an Lorena Puqja 

Niklas Husemeyer an Kyra Lenoudias  

Isabel Heitz an Moritz Klatt 

Hans Schweighöfer an Philipp Kothe 

=> 21 gültige Stimmen  

TOP 1: Begrüßung und Formalia  

Anmerkungen zum Protokoll der letzten Sitzung:  

-Phillip Götz zum Punkt „Sonstiges“:  

 -Umleitung =/= direkte Weiterleitung  

 -Unterstellung, absichtlich weitergeleitet zu haben, nächster Halbsatz widerlegt das 

-Falscher Name bei FS Jura 

Protokoll wird mit den Änderungen beschlossen  

TOP 2: Beschluss der Tagesordnung 

-Antrag Simon Kalmbach: Antrag „Gleichbehandlung von internationalen Studierenden“ nach 

vorn ziehen => wird angenommen  

-Anmerkung TOP „Abwahl des Präsidiums“: keine fristgerechte Ladung, daher verschieben auf 

nächste Sitzung => Bitte um schriftlichen Antrag zur besseren Übersicht 



-Antrag „Mensa“ wird zurückgezogen 

-Antrag „Weihnachtspäckchenaktion“ wird zurückgezogen  

=> Tagesordnung wird einstimmig beschlossen, damit lautet die neue Tagesordnung: 

1. Begrüßung und Formalia 

2. Beschluss der Tagesordnung 

3. Antrag „Gleichbehandlung von internationalen Studierenden“ 

4. Berichte 

 4.1 Bericht aus dem Präsidium 

 4.2 Bericht des AStA 

 4.3 Berichte der Beauftragten 

 4.4 Berichte der Fachschaften 

5. Wahl des Beauftragten für das Gremium „CeDiS“ 

6. Sonstiges 

7. Bericht aus dem Senat 

TOP 3: Antrag „Gleichbehandlung von internationalen Studierenden“  

Vorstellung durch Antragssteller*innen: 

-Ungleichbehandlung von deutschen und internationalen Studierenden 

-Antrag soll Klarheit schaffen und Orientierung erleichtern 

-Beispiel: Beschränkung der Wohnheimsplätze für internationale Studierende 

-Frage FS Philo: Welche Richtzahlen gibt es dafür? 

 Anteil internationale Studierende: 23%  

 Anteil internationale Studierende an der Uni: 14% 

-Änderungsantrag: gleich =/= fair, darum Umformulierung: „der Situation entsprechend faire 

Behandlung“ 

-Vincent Fottner: Bericht aus der Arbeit im Akademischen Auslandsamt  

 -Stipendien für internationale Studierende durch Corona erhöht 

 -Leitung des AAA hätte sich frühere Kontaktaufnahme gewünscht  

-Naomi Bergmann: gab Gespräche mit dem AAA, positives Feedback, Zuständigkeiten nicht klar 

geregelt, Studierende würden von Büro zu Büro geschickt  

-GO- Antrag auf Schließung der Redeliste wird angenommen  

Zwischenbemerkung: Laura Lettschulte übernimmt für Agnes Brücklmayer (FS Jura)  

-Beauftragter für internationale Studierende: Unterstützt den Antrag, Initiative ergreifen, um 

Handeln anzustoßen 

-GO Antrag Vincent Fottner: Vertagung und in Zusammenarbeit mit AAA überparteilich 

ausformulieren  

 10 dafür 

 11 dagegen  

 => GO-Antrag ist abgelehnt  



Antragsabstimmung: 

 14 dafür 

 6 dagegen 

 1 Enthaltung 

 => Antrag ist angenommen  

TOP 4: Berichte: 

4.1 Bericht aus dem Präsidium: Kein Bericht 

4.2 Bericht des AStA 

-Umfrage zum digitalen Semester fast fertig 

 Beauftragter für internationale Studierende bittet darum, fertige Umfrage nochmal zu 

 sehen => Zusage, Klärung per Mail  

-Fragerunde mit der UL, Format wird fortgesetzt 

-HSG-Nachmittag findet online statt 

Fragen: 

Protokolle nicht online: Protokolle der aktuellen Sitzungen sind in Bearbeitung  

Frage nach öffentlicher Sitzung: Wird in der nächsten AStA-Sitzung besprochen 

4.3 Berichte der Beauftragten:  

Sprachenzentrum: 

-Onlinekurse funktionieren gut, es konnten alle Kurse angeboten werden 

-Einzelne Probleme wegen fehlender technischer Ausstattung 

-seit gestern Mantel-PO, die abweichende Prüfungsformen erlaubt  

-Uni schreibt „Preis für gute Lehre“ aus, Dozierende können vorgeschlagen werden 

Vernetzung der Hochschulgruppen: 

-Facebook Gruppe funktioniert gut, Bitte: keine Privataccounts sondern nur Seiten der HSGs 

-Wahlwerbung: Wahlamt hat nur Richtlinien für Campuswerbung, nicht für Onlinewerbung 

-Politische HSGs sollen keine explizite Wahlwerbung für sich machen, aber: 

 -neutrale Posts wie Wahlaufrufe 

 -auch denkbar: begrenzte Anzahl von Inhalten  

Beauftragter für Internationale Studierende: 

-Beteiligung an Umfrage des AStA zur Onlinelehre 

-Meetings mit internationalen Studis zur Unterstützung  

-In Planung: Beauftragte sollen Fragen von Studierenden beantworten, die nach Passau wollen  

-In Planung: Broschüre für internationale Studierende   

Gleichstellung:  

-geplante Vortragsreihe fällt aus 

-Online Diversity-Tag am 26.05, Videos auf Uni-Homepage, Kreativwettbewerb  

Datenschutz und Digitalisierung: 

-Gespräch mit VP Kosch 

-HSGs können Zoom Lizenzen beantragen für Sitzungen etc. (Kontakt: ZIM z.H. Zukowski)  



-Prüfungen sollen ab gewisser Größe nicht mehr in Präsenz stattfinden, sondern über Zoom oder 

als Portfolio   

-Widergabegeschwindigkeit von Vimeo und Ilias veränderbar (1,5-fach oder doppelt)  

Mensa und Studierendenwerk 

-Semesterbeitrag wurde erhöht wegen Personalkosten  

-Vorschlag: Post, warum der Beitrag erhöht wurde um Studierende zu informieren  

Sonst keine weiteren Berichte 

4.4 Berichte der Fachschaften  

FS Info:  

-Teilnahme an der KOMA (Konferenz der deutschsprachige Mathematikfachschaften) 

-verabschiedete Positionen: Nicht-Semester, Infrastruktur verbessern   

-Onlinelehre läuft bisher gut, Diskussionen über die Mantel-PO und Prüfungsformen   

FS Philo: 

-Mantel-PO noch nicht umgesetzt, darum Probleme mit den Prüfungen   

-Onlineumfrage durchgeführt, Vorstellung im Fakultätsrat und Feedback an Professor*Innen   

FS Jura:  

-Gespräche mit Dekan wegen Wiederholungsklausuren  

-Klausurenprotokolle werden online verteilt 

-Lernpartnervermittlung geplant 

-Orientierungswoche im WS 2020/21 wird sowohl online als auch in Präsenz geplant  

FS WiWi: 

-alle zwei Wochen Sitzungen über Zoom 

-Orientierungswoche wird normal geplant, Like A Boss-Party ebenfalls normal geplant 

-Runder Tisch der Fachschaften fand heute statt  

TOP 5: Wahl des Beauftragten für das Gremium CeDiS: 

Es gingen keine Bewerbungen ein, darum keine Wahl 

TOP 6: Sonstiges 

-Vorschlag: Antragsformular in Rohform online verfügbar machen 

 TOP 7: Bericht aus dem Senat 

-Kommenden Mittwoch sitzung 

-Mantel-PO bisher nicht im Senat 

 

 

 

 


